
Nota de prensa

IBEROAMÉRICA CELEBRA LA DECLARACIÓN DE LA GUARANIA COMO PATRIMONIO CULTURAL INMATERIAL DE LA HUMANIDAD

- La guarania, con su estilo melancólico y profundo, representa una de las expresiones más auténticas de la identidad paraguaya.
- La declaración de la UNESCO destaca a Paraguay en el mapa cultural mundial, realzando su música y tradiciones.
- Este hito refuerza la importancia de preservar y difundir el patrimonio cultural inmaterial como una herencia que conecta a las generaciones presentes y futuras.

Asunción, 4 de diciembre de 2024.- En una jornada histórica para la música y la identidad cultural de Paraguay, la guarania, género musical creado por el maestro José Asunción Flores, ha sido oficialmente reconocida como **Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO**.

Este reconocimiento fue otorgado durante la **19ª sesión del Comité Intergubernamental para la Salvaguardia del Patrimonio Cultural Inmaterial**, celebrada en Luque, Paraguay. El evento reunió a delegaciones de más de 120 países, quienes destacaron el valor cultural y la relevancia de la guarania como expresión artística que refleja las emociones, las luchas y los sueños del pueblo paraguayo.

La OEI celebra este logro como un hito que pone en valor la riqueza cultural de Paraguay y reitera su compromiso de seguir promoviendo y preservando las manifestaciones culturales que fortalecen la identidad iberoamericana. Este reconocimiento no solo destaca la singularidad de la guarania, sino también la importancia de proteger el patrimonio inmaterial como legado para las futuras generaciones.

Con la declaración de la guarania como **Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad, Paraguay reafirma su lugar en el escenario global como un país rico en tradiciones y expresiones artísticas.** El logro invita a redoblar los esfuerzos para la difusión de este género musical, tanto dentro como fuera de sus fronteras para que el mundo reconozca y valore esta joya cultural que simboliza el alma del pueblo paraguayo.

CONTACTO

Víctor Nicolas Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
comunicacion.pry@oei.int

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

CONTACTO

Víctor Nicolas Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
comunicacion.pry@oei.int